

Jahresbericht des Präsidenten 2024

Geschätzte Mitglieder von GastroSchwyz

Liebe Kolleginnen und Kollegen und Freunde der Gastronomie.

Mit diesem Schreiben präsentiere ich Ihnen meinen Jahresbericht 2024.

Vorstand GastroSchwyz

Seit der Auflösung der Sektionen hat der Vorstand neue Projekte und Anlässe angepackt und durchgeführt. Mittlerweile haben sich alle Vorstandsmitglieder in ihre Aufgaben und ihre Ressorts eingearbeitet. Wir sind motiviert unterwegs.

GASTRO **SCHWYZ**

Zentralschweizer Gastro-Konferenz

Das Jahr 2024 war ein Wahljahr. Das hat die Zentralschweiz sehr beschäftigt. Wir mussten den Sitz von Moritz Rogger verteidigen. Mit Samuel Vörös haben wir einen würdigen Nachfolger gefunden. Die Zusammenarbeit mit ihm ist sehr gut. Danke Samuel, dass du jeweils an unseren Sitzungen mitmachst und gut informierst.

Wir hatten 2024 zwei Konferenzen: Eine im März in Sachseln und die zweite im September auf der Melchsee-Frutt. Im Sommer gaben wir zudem die Kandidaturen für die Kommissionen von Gastro Suisse ein. Da konnten wir eine gute Ausgangslage schaffen, indem wir junge Mitglieder für die Kommissionen vorschlugen. Für mich ist es sehr wichtig, dass die nächste Generation in die Geschäfte und Konstrukte von unserem Dachverband involviert ist. Aktuell sind die Zentralschweizer Berufsmesse ZEBI, die ZAGG und das Bildungszentrum G'Art in Luzern, dass sich zurzeit mit einem grossen Neubau beschäftigt, im Fokus.

Die Fusion von von GastroObwalden und GastroNidwalden zu GastroUnterwalden ist besiegelt. Ich danke meinen Zentralschweizer Präsidentinnen und Präsidenten vielmals für die stets sehr gute Zusammenarbeit.


Gastro
Zentralschweiz

KSGV Kantonal Schwyzerischer Gewerbeverband

Im Gewerbeverband setzten wir uns dafür ein, nicht noch mehr Auflagen zu bekommen. Mit diesem Verband sind wir sehr nahe an der Politik in Bundesbern, da unser KSGV-Präsident im Nationalrat sitzt. Unsere Branchen-Probleme können bei ihm direkt angesprochen werden und werden auch angehört. Herzlichen Dank an Heinz Theiler und auch an unsere Schwyzer National- und Ständeräte. Wir sind immer sehr nahe am Puls und können uns gut austauschen. Danke auch an meine Verbandsleitungskolleginnen und -kollegen.

KSGV **.CH**
Kantonal- Schwyzerischer
Gewerbeverband

Berufs- und Weiterbildung

2024 war ein wichtiges Jahr. Wir haben einige Weichen gestellt. Neben unserer QV/LAP Feier, waren wir an drei Messen präsent. Zudem haben wir die ZEBI in Luzern unterstützt und waren präsent mit Inseraten für unsere Gastroberufe.

In Sachen Weiterbildung wurden einige Kurse für die Berufsbildner ausgeschrieben. Seit Ende Jahr sind wir an der Vorarbeit für unseren GastroTräff im Juni 25 zum Motto «Feuer und erste Hilfe».

Hotel&Gastro formation Schwyz Uri

Dank Mauro Lustenberger haben wir einen innovativen Präsident bei der HGFormation UR/SZ.

Verschiedene Kurse und Seminare für Lernende sowie Berufsbildner wurden durchgeführt.

Dank Zita Wyss haben wir eine sehr gute Verbindung zum Berufsbildungsamt Schwyz. Der Austausch ist sehr wichtig. Unklarheiten und Probleme können gemeinsam angeschaut und bearbeitet werden.

Vielen Dank dafür an Zita Wyss und an das Amt für Berufsbildung.

Die LOK-Sitzung für Restaurationsfachfrauen und -männer, mit der Berufsschule Pfäffikon, dem Kanton, den Verbänden und den ÜK-Zentern wird jährlich ein- bis zweimal abgehalten. Dabei erfahren wir jeweils, was alles läuft und wo der Schuh drückt. Da im Jahr 2023 die Klasse wegen zu wenigen Schülerinnen und Schülern beinahe aufgelöst werden musste, waren wir 2024 überrascht, als insgesamt 16 Schülerinnen und Schüler in der Klasse waren. Wir danken an dieser Stelle Tanja Posch für ihren Einsatz für unsere jungen Berufsleute.

Lieferanten Partner, Freunde der Gastronomie

Ohne unseren Lieferanten, Partner und Freunde der Gastronomie würden wir viele Anlässe und Aktionen nicht durchführen können. Darum ein herzliches Dankeschön an unseren Sponsoren und Partner. Eine Bitte an unsere Mitglieder: Berücksichtigt bei Möglichkeit unsere Partner und Sponsoren. Ihr findet diese auf unserer Homepage.

schwyz.
tourismus.

Tourismus

GastroSchwyz ist Aktionär von Schwyz Tourismus. Darum habe ich Einsitz im Verwaltungsrat. Hier wird die Zusammenarbeit mit den vier Tourismus Regionen, EYZ, Erlebnisregion Mythen, Rigi Berg & See und Stoos-Muotatal gepflegt.



Nach langer, intensiver Arbeit konnte das Programm «ächt SCHWYZ» endlich starten. Dafür wurde ein Verein gegründet, welcher seit Anfang 2025 aktiv ist. Mit der neuen Führung, neuen Mitgliedern und anderen Abläufen stehen wir noch am Anfang unserer Arbeit. «ächt SCHWYZ» ist aber ein super Projekt und es steht ein grossartiges Team dahinter. Vielen Dank dem Vorstand von «ächt SCHWYZ»

Dieses Jahr fand der Tourismus-Tag in Goldau statt. Ein toller Netzwerkanlass. Ich empfehle die Teilnahme jedem Hotelier und Gastronom.

GastroSuisse

Der neue Vorstand hat sich gebildet und ist voller Tatendrang. Gastro Suisse setzt sich täglich für unsere Mitglieder und unsere Branche ein. Ein Dankeschön an die Direktion mit ihrer Crew und dem Vorstand von GastroSuisse.

GASTRO**SUISSE**

Für Hotellerie und Restauration

GastroSchwyz Intern

Alle Vorstandsmitglieder haben sich in ihre Aufgabenbereiche eingearbeitet und jetzt kann es losgehen mit weiteren Projekten und Anlässe für die Branche und den Verband.

Auch fanden wieder Anlässe statt für die Förderung der Kameradschaft statt. Im Fokus bleiben weiterhin die Aus- und Weiterbildung, die Berufsbildung und die Modernisierung des Verbandes. In diesem Bereich möchten wir 2025 vorankommen. Auf dem Plan werden auch wieder Öffentlichkeitsarbeiten und Förderung der Branche stehen.

Herzlichen Dank an meinem Vorstand.

Wir haben eine sehr schöne Zusammenarbeit und ein gutes Team.

Ein grosses Dankeschön an alle Mitglieder, Freunde der Branche und unsere grossartigen Gäste.

Wir freuen uns mit bester Gesundheit auf des Jahr 2025

Februar 25

Mit gastronomischen Grüssen

Euer Präsident

Marco Heinzer